



La chronique Ovine

Semaine 30 du 20 juillet 2020

Pédiluve sec, une alternative à l'humide



Pour être efficace, le pédiluve humide nécessite des conditions strictes sans lesquelles le remède peut être pire que le mal. Ces dernières concernent la dose de dilution du produit utilisé et le temps de stationnement. L'aménagement des pédiluves et leur propreté ont également une grande importance sur l'efficacité de l'intervention. Le pédiluve sec a pour avantages une mise en place facile, un passage plus fluide des animaux, peu de salissement et l'élimination plus simple des résidus.

6 à 8 cm d'épaisseur

Laurent Saboureau de l'Alliance Pastorale indique que « plusieurs solutions sont proposées sur le marché. Certaines ont pour objectif de priver les bactéries pathogènes des conditions favorables à leur développement en asséchant le pied et en faisant chuter le pH vers 3,5, tout en favorisant la régénération de la peau et de la corne et en augmentant la dureté des onglons. D'autres sont des solutions biologiques qui associent sur un support asséchant des bactéries bénéfiques qui viennent concurrencer les bactéries du piétin sur le plan spatial et nutritif et ainsi contre-carrer leur développement ». En cas de boiteries, deux passages hebdomadaires pendant 3 à 4 semaines sont conseillés avec une épaisseur de 6 à 8 cm sur 3 m de long.

*Photo semaine 30-2020 : un passage plus facile des animaux que dans un pédiluve humide
CP : Jean François Descloix – SICAREV*

Equipe technique ovine de Bourgogne-Franche-Comté et Laurence Sagot (Institut de l'Elevage/CIIRPO)